

Pourquoi alors leur donner l'argent du peuple si péniblement gagné, lorsque les écoles primaires ne valent rien lorsque les pauvres institutrices perçoivent un salaire ridicule, lorsque les maisons d'écoles sont en général, mal construites, mal aérées, mal chauffées et mal entretenues ?

Ne serait-il pas mieux de répartir les milliers de dollars que l'on jette dans les caisses d'institutions puissantes entre les écoles rurales, et de donner à notre peuple le moyen de s'instruire gratuitement et de s'armer pour les batailles de la vie ?

MAGISTER

## Paroles reconfortantes

Il nous a fait bien plaisir, ces jours derniers, d'entendre un ministre provincial très en vue donner libre cours à des sentiments intimes sur les réformes importantes qu'il y a à opérer dans notre système éducationnel.

Il est grandement consolant pour nous de constater, sur la foi d'un homme qui aura son mot à dire sur des mesures qui devront modifier nos lois scolaires, que les promesses solennelles faites au cours de la dernière campagne n'étaient pas un pur engin électoral.

On a si souvent, dans les hautes sphères, fait miroiter aux yeux des populations de ces hochets d'élection qu'il nous était bien permis de mettre en doute la sincérité des phraseurs de hustings qui inondaient nos campagnes et nos villes de leur éloquence de commande, il n'y a que peu de jours.

Convaincu, par la campagne incessante des journaux à franc-parler, — parmi lesquels nous nous comptons fièrement — des besoins immédiats que requérait notre loi éducationnelle, des réformes sérieuses, qui

s'imposaient à toutes nos écoles, l'électorat de la province attendait, exigeait des promesses de la part des représentants des partis politiques qui sollicitaient son suffrage.

Aussi, les deux états-majors ne se sont-ils pas gênés pour afficher des opinions et des engagements de cette nature en tête de leur programme.

Et, Dieu merci ! après les remarques que nous entendions faire à un ministre libéral ces jours derniers, il nous est permis d'espérer beaucoup pour l'instruction de nos enfants et l'avenir de notre race.

“ Ce que nous sommes avant tout fermement décidés à accomplir, malgré tous les hauts cris que l'on puisse jeter en certains quartiers, nous disait cet honorable, ce sont des réformes sérieuses dans notre système d'éducation.

“ Nous ferons tous les sacrifices possibles pour assurer au peuple de cette province des écoles qui puissent l'instruire convenablement et le mettre sur un pied d'égalité avec ses compatriotes de langue étrangère.

“ Naturellement, il serait dangereux de porter la hache dans nos institutions scolaires telles qu'elles existent ; mais nous espérons qu'avec le temps, nous parviendrons à opérer des changements efficaces et pratiques dans nos écoles. ”

Voilà qui nous reconforte et qui nous fait augurer de belles choses pour nos nouveaux ministres !

Nous aussi nous comprenons qu'il serait téméraire, fatal peut-être pour notre cabinet actuel de saper à sa base enracinée dans les ignorances et les superstitions d'une grande partie de notre population par un siècle et demi de fausses doctrines.

Nous comprenons tout cela.

L'œuvre entreprise par le ministère libéral est immense, gigantesque.